
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 
 ATA nº. 232 – Aos doze dias do mês de novembro de dois mil e dezenove, na sede do 
Conselho Municipal de Assistência Social – CMAS situado na Rua Artur Machado, nº533 - 
Casa dos Conselhos iniciou às 14h10min a plenária, o assistente social Reginado solicita 
a Presidente Claudia para que sua apresentação seja inserida primeira na pauta, a 
mesma aprova o pedido, dando início, a 1º Secretaria Camila faz leitura da ata 231, sendo 
aprovada com unanimidade com ressalva da conselheira Ranne, que coloca que 
Fernando não estava na apresentação do decreto do auxílio funeral e sim a assistente 
social Vânia, Camila também ressalta que foi conselheira do CMAS e não Comdicau, 
dando continuidade à reunião, a Presidente Claudia lê os informes, sendo estes, 1- 
Informe termo de cumprimentos solicitados em assinatura dos termos, explica que estes 
foram entregues e as instituições readequaram as equipes técnicas. 2- Informe refere-se 
a conferencia regional de assistência social que irá acontecer nos dias 18 e 19 de 
novembro na cidade de Contagem, tendo como representantes, Keila Afonso, Valdirene 
Regina, Wellington Lima, 3 - Informe apresenta o Boletim de Ocorrência do roubo na 
Casa dos Conselhos, em seguida os técnicos da SEDS, Regis e Fernando apresentam as 
alterações que ocorreram no decreto do auxílio funeral, as alterações que foram 
elencadas foram CADUNICO atualizado nos últimos 24 meses, NIS ativo, meio salário por 
per capita, o decreto ainda prevê concessão imediata, sendo necessário um relatório 
social dos técnicos, prestação de serviço com oferta de plantão, encaminhamento para o 
CRAS acompanhar a família, e os serviços disponilizados são urna mortuária simples, 
veiculo, ornamentação, higienização e preparação do corpo. Fernando coloca que o 
decreto foi aprovado agora e que ainda terá os tramites a seguir, como ser previsto na 
execução orçamentária ir para aprovação na câmara, Reginaldo ressalta que o decreto é 
fruto de muitas discussões e engajamento, o conselheiro Yago questiona quem receberá 
o auxílio, Reginaldo esclarece que será pago direto para as funerárias, Outra questão 
levantada por Yago é se caso ocorra uma pessoa com direitos violados e ruptura de 
vínculos será procurado a família, a Presidente Claudia esclarece que cada caso será 
analisado pois existe diversas situações de ruptura de vínculos.  Finalizado a 
apresentação do Decreto 4330/2019 --- A Presidente Cláudia lê a resolução 031/2019 que 
dispõe sobre os benefícios sociais, após a leitura é colocado o Decreto 4330/2019 para a 
votação, o mesmo é aprovado por unanimidade. A Presidente Claudia coloca que haverá 
uma roda de conversa – intitulada como dialogo institucional no dia 02/12/2019 as 
16h00min na instituição Guadalupe que é de suma importante representantes das 
instituições, já que será discutido temas relacionados às mesmas e que os secretários 
das pastas estarão, fica definido que os seguintes Conselheiros participaram Yago 
representando trabalhador do SUAS e Irene representante do GRAAU.A seguir a 
Presidente solicita as Conselheiras Joana e Dilma que 4- informe sobre a visita realizada 
no Asilo Pedro e Paulo, Joana coloca que a instituição atende os critérios para o serviço a 
ser prestado, tendo uma equipe com 9 profissionais, 9 dormitórios, as camas são com 
grades, oito refeições, Dilma coloca que as dependências não estavam tão organizadas, 
mas no geral  concordava com a colocação de Joana, sendo ambas favoráveis a inscrição 
no CMAS. A Presidente Cláudia coloca em deliberação a proposta e a mesma é aprovada 
por unanimidade. Seguindo a Pauta 5- A Assessora Jurídica da SEDS. Sra. Isabel 
apresenta o pedido da instituição Casa do Diabético, quanto ao procedimento de 
manifestação e interesse social, a assessora esclarece que a instituição não foi 
contemplada com convenio que é firmado via edital se caso atender as exigências do 



mesmo. O PMIS permite que a instituição apresente uma proposta de ação continuada, 
sendo possível ser feito um aceite. Após a conclusão da Assessora Jurídica Isabel, o 
Psicólogo da Instituição Sr. Rogério coloca que a Casa do Diabético vem fazendo um 
trabalho de fortalecimento de vínculos com idosos, visto que muitos estão afastados da 
família. Após fala de Rogério a Presidente Claudia esclarece que estamos no final do ano 
e o município não tem condições orçamentária para o PMIS, que o município vem 
trabalhando na lógica de vários editais, que o ideal será a instituição se organizar para 
participar do próximo edital que ocorrera no próximo ano. Senhor Benedito Presidente da 
instituição concorda e diz que o município conhece a seriedade de seu trabalho. Voltando 
a palavra para Sra. Isabel, a mesma coloca que as instituições tem que se adequar a 
nova legislação de 013/19 que exige as equipes mínimas. A Presidente Cláudia informa 
que as instituições Abrace, Adefu, e ASU, entregaram ao Conselho os termos de 
cumprimentos, após tais esclarecimentos a Presidente Cláudia apresenta a plenária 6 - os 
planos de trabalho do fundo nacional de assistência social serie história, tendo como 
instituições beneficiadas, APAE, ASILO SANTO ANTÔNIO, DULCE DE OLIVEIRA, a 
Presidente explica que estas instituições recebem verba direto do Governo Federal, não 
havia o princípio da isonomia, a Conselheira Paula pergunta se quando o dinheiro acabar 
as instituições iram parar de receber, A Presidente do CMAS coloca que sim, contudo 
colocou  que se essas instituições não receberem o dinheiro fica parado, em votação  
todos aprovaram por unanimidade. Seguindo a Pauta 7-é apresentado à plenária para 
aprovação o Plano de Trabalho da VHAMUS, a Presidente explica que se trata de uma 
emenda parlamentar, concedida por vereador, não tendo o Conselho que aprovar, porém 
o plano de trabalho deve passar pelo Conselho, visto que não existe chamamento público. 
É solicitado a alteração do item que estabelece R$ 30,0000 com custeio, para R$ 15,000 
Investimento e R$ 15,000 Custeio.  Em regime de votação é aprovado com abstenção da 
Conselheira Ranne.  Dando continuidade a Presidente Claudia apresenta o próximo item 
da pauta 8- Sendo o mesmo a Readequação do Plano de trabalho de emenda 
Parlamentar das instituições 8.1 - Associação Monica Budeus  que solicita a aprovação da 
seguinte alteração, valor da emenda R$ 20, 000, que anteriormente seria usado em 
investido, com a nova alteração o valor é dividido em R$ 10,000, para custeio e R$ 10,00 
para investimento. A Presidente coloca em deliberação a alteração e a mesma é 
aprovada por todos os conselheiros. 8.2- No que tange a Instituição Criança Feliz, o valor 
da emenda é de R$ 10, 000, solicitam a modificação para utilizar o valor em custeio tais 
como, aluguel, novo portão de correr, andaimes, a Alteração é colocada em regime de 
aprovação e aprovada por unanimidade. 9 - Seguindo com a reunião a Presidente expõe 
o próximo item da pauta, a Readequação do Plano de Trabalho Associação dos Surdos, 
no qual explica que as instituições apresentam um plano de trabalho e que ao longo do 
ano pode ocorrer alteração no custeio, visto que custear,o serviço não é investimento, 
entre as readequação solicitada pela instituição esta a inserção dos seguintes 
profissionais na instituição. Assistente Social, Psicólogo e Serviços de Advocacia. Em 
regime de aprovação, todos os conselheiros presentes aprovam.  Dando continuidade a 
Presidente Cláudia 10- apresenta o pedido de inscrição da instituição Irmãs Valquíria, a 
Presidente  Cláudia explica que na  gestão passado os conselheiros já realizaram visita, 
contudo solicitaram algumas alterações, no qual a instituição entregou ao CMAS, contudo 
acredita ser importante uma nova visita,  que será realizada pelas Conselheiras Joana e 
Dilma, após definição Claudia coloca que é necessário que seja definida as comissões 
permanentes do CMAS, assim as comissões foram compostas da seguinte forma: 
Comissão de Inscrição de Entidade de Assistência Social: Joana Brás, Dilma, Luiz 
Carlos; Comissão de Financiamento de Assistência Social: Julia, Paula, Claudia, 
Yago; Comissão de Política de Assistência Social: Ranne, Wellington, Paula e Camila; 
Comissão de Normas e Regulamentação: Alessandra, Claudia; Comissão de 
Instância de Controle Social: Yago, Rony, Wellington e Jose Irismar. Não havendo mais 



nada a se tratar a plenária ordinária encerrou as 16h07min. Esta ata foi redigida por mim 
1 º Secretaria do CMAS – Camila Cristina Carvalho de Araújo lida e aprovada pelos 
conselheiros presentes: Claudia Cristina da Silva, Joana Dar Aparecida Braz, Camila 
Cristina Carvalho de Araujo, Ranne Cassia Miranda, Flavia Ribeiro Andrade, Rogerio de 
Freitas Guerra Terra, Luis Carlos de Freitas, Alessandra Tomaz Rodovalho Rabelo, 
Oscarina Abadia Silva, Paula Pires Castanheira Freitas, Rony Marcos Souza Lemes, 
Wirson Resende da Cruz Filho, Wellington Donizete Marques de Lima, Jose Irismar da 
Silva, Dilva Ivanete de Souza Antunes, Gaspar Francisco Yago da Silva Oliveira.  
  
 
 


